

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

OFICINA DE LA REDACCION: PLAZA DE LA "CONCORDIA."

Editor: SALVADOR CRUZ.

APARECE TODOS LOS DOMINGOS. SUSCRICION: 10 pesos por mes ANTICIPADOS.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO ASUNTO DE INTERES GENERAL Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA ROS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL Sr. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA E. DE LA CRUZ, JUNIO 1 DE 1873.

CLUB CONSTITUCIONAL CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA EL CIUDADANO

D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA:

- Presidente Dr. D. Eduardo Costa
- Vice « Mariano Billinghurst
- « Dr. D. Daniel M. Cazon
- Tesorero « Francisco G. Molina
- Secretario Dr. D. Adolfo Rawson
- « Belisario Hueyo.

El progreso y la política.

El hecho mas notable de nuestra época no son sus instituciones políticas, como muchos parecen dispuestos a creerlo: en política como en moral el hombre no inventa nada, introduce, aplica, con mas ó menos acierto, con mas ó menos oportunidad, las instituciones de otras épocas. Libertad ó tiranía en el fondo, república ó monarquía en la forma, he ahí el círculo fatal en el cual se mueve la humanidad desde el primer capitulo de sus anales en materia política.

El gran carácter de nuestra época es la producción colosal, desconocida hasta entonces.

Esse desarrollo inmenso de la producción es debido a la aplicación del vapor

y a la introducción de las máquinas que han venido a ejecutar, sin consumir, el trabajo de millones de hombres. Segun datos que tenemos a la vista, en 1856 se calculaba el trabajo ejecuto en Francia por las máquinas como igual al trabajo de 10.000.000 de hombres ¿que será hoy? ¿que será en Inglaterra y en Norte América?

Otra particularidad de nuestra época: La antigüedad ha tenido civilizaciones adelantadas, cuyos monumentos imperecederos nos permiten poder juzgar de su esplendor, pero los monumentos, el lujo de esas civilizaciones fueron el resultado del trabajo de naciones enteras reducidas a la esclavitud. Los Egipcios tuvieron a los Hebreos de esclavos; Grecia tenía los ilotas y Roma el mundo. Nuestra época, vive Dios! no tiene esa mancha infame, su producción, inmensa, fabulosa, superior a la del Egipto, de Grecia y de Roma reunidas, no es el resultado de la esclavitud del hombre, sino el resultado del génio del hombre y tambien de la libertad del hombre.

La producción asombrosa de nuestra época ha tenido por resultado de poner al alcance de todos, lo que antes era solamente al alcance de unos pocos. No hace mucho, los reyes en sus torneos tenían paja estendida bajo sus pies, hoy el simple comerciante tiene alfombras en sus piezas. Ha tenido tambien otro resultado ó no menos importante: con la inmensa salida de sus productos, la industria ha perfeccionado sus métodos y podido producir cada dia mejor, sin elevar sus precios. El pueblo usa hoy el merino y mil otros tejidos que eran del uso esclusivo de los ricos van 50 años.

tida de ánimo. Los génius vivos, en los cuales hacen poca mella las penas ligeras, son los que menos resisten a las grandes pesadumbres.

Consolélas del modo posible, y Margarita me contó lo siguiente: «Sabed, vecino, como esta noche me pareció ver a Virginia vestida de blanco, en medio de floresitas y jardines deliciosos, que me decía: Yo gozo de una felicidad digna de envidia. Después se acercó a Pablo con semblante risueño, y se le llevó consigo; y como yo hice esfuerzos para detener a mi hijo, experimenté que yo misma dejaba la tierra, y le seguía con un gusto indecible. Quise entonces despedirme de mi amiga, mas vi que nos seguía con Domingo y Maria. Pero lo que me parece mas extraño, continuó, es que madama de La Tour ha tenido un sueño esta noche, acompañado de las mismas circunstancias.»

Como ellas no eran supersticiosas, me persuadí desde luego, que el sueño podría tener alguna analogía con otros de que nos hablan las historias, que han sido mirados como inspiraciones del cie-

llo. Pero, sea como quiera, lo cierto es que el de estas infelices mujeres, tardó bien poco en realizarse. Pablo murió dos meses después de su amada Virginia, cuyo nombre no cesaba de pronunciar. Margarita volvió acercarse su fin ocho dias después de la de su hijo, con una alegría, que solo la virtud es capaz de experimentar; despidiéndose con la mayor ternura de madama de La Tour, y con la esperanza, como ella decía, de una dulce y eterna reunion en la otra vida.

Siendo ese camino, produciendo sin cesar, se producirá cada dia mejor y mas barato y los artículos, de lujo hoy, serán mañana de uso general.

Para llegar a ese resultado, para que la producción siga su marcha sin detenerse y llegue a proporcionar al pobre las comodidades y los goces del rico, dos condiciones son indispensables: el orden adentro y la paz afuera.

Sin desconocer por un momento que la obra del hombre es siempre susceptible de mejora; que perfeccionarla es su deber porque el progreso es su ley, sería de desearse, sin embargo, que esas verdades fundamentales fuesen bien comprendidas por el pueblo, para que supiera oponerse a los experimentos de superior vanas y sonoras que dejan siempre tras de sí la ruina en el comercio y en la industria.

El progreso no admite violencia. Pretender violentar el progreso, hé ahí el eterno error de los ultras. En cuanto a duración el progreso se parece a las conquistas militares, su duración está en razon del tiempo empleado en su desarrollo. La paciencia Romana empleó cuatro siglos para fundar el grupo Itálico y después conquistó progresivamente el mundo, que conservó largos siglos bajo sus garras poderosas, mientras que las mismas generaciones que vieron las prodigiosas conquistas de Alejandro y de Napoleón las vieron derumbarse como decoraciones de teatro.

La producción moderna resultado de las máquinas, de los ferro-carviles y de los vapores necesita capitales inmensos y sin paz, sin orden, no hay confianza y sin confianza no hay capitales.

Una noticia que nos ha traído el ul-

timo paquete de Europa puede dar una idea de la excesiva sensibilidad de los capitales.

Habiendo sido electo diputado para Paris, Barodet candidato de los ultras, en lugar de Remusat, candidato de los moderados, el empréstito Frances bajo de 65 centesimos!

Y sin embargo, las correspondancias nos dicen que Thiers cuenta hoy con un ejercito de 500,000 hombres, bien organizado, y que no conoce otra bandera que la de la ley. El mismo Presidente, que ha probado conocer tan bien el suelo que pisa, ha declarado que la eleccion de Barodet no tienen ninguna importancia y, sin embargo, el empréstito Frances ha bajado de 65 centesimos.

Si la eleccion parcial de un ultra produce tal conmocion en un país tan rico, y donde el orden público esta tan bien asegurado, ¿que será cuando se trata de países nuevos como el nuestro?

Por eso hemos visto el comercio, y particularmente el comercio Ingles el mas importante de todos, apoyar la candidatura del General Mitre a su aparición sobre la escena política.

Por eso no dudamos que nuestros comerciantes de la campaña, que tanto necesitan de los ferro-carviles y del dinero barato para sus transacciones; que nuestros hacendados, cuyos productos suben ó bajan con el termómetro de la confianza pública aquí y en Europa, adoptaran la misma candidatura.

Hemos dicho en nuestro número anterior que el patriota que comprende su época vota por Mitre, hoy añadiremos que el comerciante, el hacendado, el trabajador que comprenden sus intere-

que los de estos, me hablaba todos los dias de ellos, como de unos amigos estimados que vivían en las inmediaciones. Pero tampoco les sobrevivió sino un mes.

Por lo que mira a la tía de Paris, lejos de atribuirle madama de La Tour sus males, pedía a Dios la perdonara, y libertara su espíritu de las horribles inquietudes, que, segun supimos después, la agitaron desde que tuvo la inhumanidad de despedir de su casa a Virginia. Pero esta tía desahuciada no tardó en experimentar el castigo de su dureza, pues por varias embarcaciones que posteriormente llegaron a esta isla, se supo que estaba poseída de una especie de melancolía, que le hacia igualmente insoportables la muerte y la vida. Tan pronto se acahaba a sí misma el fin prematuro de su sobrineta y la muerte de su madre, que a ella se habia seguído, como se aplaudía de haber desterrado de su vista a dos infelices que por su bajo modo de pensar, como ella decía, habían deshonrado su casa y familia. A veces, volviéndose furiosa a vista

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA

por

BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

quiero morir cuanto antes para juntarme con ella.» De modo que las mismas razones con que yo procuraba consolarle, solo sirvieron para fomentar mas su pena, y me vi entonces en el mismo caso de un hombre que intenta salvar a su amigo, que se sumerge en un rio sin querer nadar. El dolor tenia sumergido a Pablo. ¡Ay de mí! las desgracias de la primera edad disponen al hombre para la entrada de la vida, y Pablo no habia experimentado ninguna.

Volvímos, por fin, a su cabaña, donde encontré a su madre y a madama de La Tour en peor estado que antes de nuestra salida, pero particularmente Margarita era la que se hallaba mas aba-